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“Con el juego presencial creamos 
empleo, somos un sector de futuro”

relación a otras modalidades de 
juego emergentes y esperamos al-
canzar un equilibrio justo, que pasa 
por un ajuste fiscal. Además, desde 
2008 hasta los últimos datos que 
tenemos, el juego privado ingresó 
a las arcas públicas gallegas más 
de 427 millones de euros, lo que da 
ejemplo de nuestro peso. 

El III Encuentro AGEO lleva por 
título El Futuro del Juego Presen-
cial ¿Está en riesgo el futuro del 
juego presencial en nuestro país? 
¿Y en Galicia?

Tenemos futuro, y por eso hemos 
elegido ese título para las jornadas 
de este jueves en Palexco, pero pa-
ra ello necesitamos la implicación 
de todos, incluida la Administra-
ción. Para garantizar la viabilidad 
de muchos negocios necesitamos 
algo tan lógico como tributar sobre 
beneficios, no sobre pérdidas, como 
hace cualquier empresa, por ejem-
plo, las apuestas deportivas. Aun-
que se nos promete una regulación 
más flexible, somos muy dinámicos 
y necesitamos medidas concretas 
y, sobre todo, rápidas. Está claro 
que el sector presencial tiene fu-

AGEO cumple 34 años como patro-
nal del sector del juego presencial. 
¿Cómo ha sido la evolución de su 
actividad económica y productiva 
durante estos años y qué papel ha 
tenido AGEO?

Efectivamente, este jueves cele-
bramos en A Coruña nuestro XXXIV 
aniversario, que coincide con la ter-
cera edición del Encuentro AGEO 
para la Competitividad del Sector 
y nuestra tradicional cena de ga-
la, y el balance no puede ser más 
satisfactorio. Nacimos en 1982 
con tan solo nueve socios, y ahora 
mismo aglutinamos a más del 70 
% del sector que es, sin lugar a du-
das, uno de los más dinámicos de 
nuestra comunidad. La mayoría de 
los socios son empresas familiares 
que generan riqueza para Galicia y 
crean empleo, y necesitan un espal-
darazo para salir adelante, aunque 
también tenemos a socios que son 
operadores globales de éxito. En 
AGEO velamos por la estabilidad 
de las empresas de nuestros socios 
y actuamos como asesores y puente 
con la Administración, con la que 
mantenemos un diálogo constante.  
   ¿Cuáles son los objetivos y las ex-
pectativas para el próximo año?

Sin duda, seguir creciendo. Pa-
rece que ahora la coyuntura eco-
nómica está ayudando, y vamos 
viendo la luz al final del túnel. Nos 
gustaría tener más socios, y para 
ello, haremos una campaña de 
captación en la que explicaremos 
las ventajas de ser socio de AGEO. 
Queremos que se sumen más em-
presas, también las que apuestan 
por la innovación, que es funda-
mental en nuestro sector. Sin duda, 
la unidad sectorial es clave, sobre 
todo en Galicia, para hacernos oír 
y mostrarnos fuertes, por lo que 
la AGEO debe ser la referencia de 
estabilidad. Y por supuesto, para 
el próximo año, nos gustaría estar 
aquí anunciando de nuevo nuestro 
encuentro, con la satisfacción de te-
ner a nuestras espaldas un balance 
más que positivo. 

¿Cuántos puestos de trabajo di-
recto e indirecto se estima que ge-
nera el juego presencial en Galicia? 
¿Qué volumen de recaudación ob-
tienen (gracias al juego presencial) 
las arcas públicas de nuestra co-
munidad?

Somos un sector atomizado, 
creamos empleo y aproximada-
mente representamos el 3,65 % del 
PIB de Galicia. Sostenemos más de 
12.000 puestos de trabajo y somos 
un sector de futuro, pero el juego 
presencial ha sido castigado con 

Nombrado en 2015 Personaje Institucional del Año por 
la revista Azar, preside la Asociación Gallega de Empresas 
Operadoras, que aglutina a más del 70 % del sector del juego 
de la comunidad. Además, coincidiendo con el XXXIV ani-
versario, este jueves se celebra el III Encuentro AGEO para 
la Competitividad del Sector.  Foto: AGEO

mercado único y ser tratados igual 
que el juego on-line, que campa a 
sus anchas y puede hacer publici-
dad sin límites. 

Las nuevas tecnologías, los 
 e-Sports, las apuestas on-line... 
 ¿preocupan al sector del juego pre-
sencial? ¿Compiten en igualdad de 
condiciones?

Aquí tenemos que distinguir va-
rias ideas. Como ya he dicho, no 
podemos competir en igualdad de 
condiciones con el juego on-line 
porque puede publicitarse, emplea 
un marketing agresivo, tributa so-
bre beneficios y obviamente atraen 
a los más jóvenes. Por otra parte, a 
las nuevas tecnologías no les po-
demos dar la espalda, al contrario, 
y a tendencias globales como los 
e-Sports, que en breve serán un hu-
racán en España y que puede ser un 
complemento para nuestro nego-
cio. De hecho, van a ser uno de los 
ejes centrales de nuestro debate del 
jueves, en el que contaremos con la 
presencia de uno de los pioneros en 
este campo, Diego Naranjo, direc-
tor de Expansión de Grupo Vid. No 
lo vemos como una amenaza, sino 
como una oportunidad y vamos a 
estar expectantes. 

¿Qué opina de la nueva ley que 
permite a los casinos abrir salas 
anexas en ciudades como Santiago 
de Compostela o Vigo?

Pues en este tema siempre le he-
mos tendido la mano al regulador 
para buscar el beneficio de todos, 
y seguimos insistiendo en ello. Lo 
principal es que se respete la dis-
tancia entre los distintos locales de 
juego, para evitar poner en peligro 
la supervivencia de muchos opera-
dores en el sector presencial. Estas 
concesiones se han realizado, en 
nuestra opinión, sin un estudio de 
impacto previo y sin consenso sec-
torial, hay que recuperarlo. 

En los últimos años se ha hecho 
mucho para educar sobre el juego 
responsable. ¿Cuáles diría que han 
sido los mayores logros?

Nos preocupa mucho este tema 
porque en el juego sano es donde 
está nuestra razón de ser. Es cla-
ve cambiar la percepción que se 
tiene de nuestro sector, debemos 
de ser vistos como un recurso de 
ocio. Los empresarios del juego 
presencial tenemos un compromi-
so claro con el juego responsable, 
velando siempre por la legalidad 
y el control en nuestros locales. 
Cierto es que con el auge de inter-
net se ha escapado del control y de 
las normas, que garantizamos en 
el presencial, formando parte del 
Consejo Asesor de juego respon-
sable de la Dirección General de 
Ordenación del Juego desde 2013.  
    En este Congreso de AGEO hemos 
querido poner el foco también en 
esta temática, invitado al profesor 
de la Universidad Carlos III José 
Antonio Gómez Yáñez, que elabora 
estudios sobre percepción social 
del juego, en los que se indica que 
el juego problemático alcanza al 0,3 
% de la población y descendiendo, y 
que concluye que España no tiene 
un problema social con el juego, 
con tasas de prevalencia inferior a 
los países con los niveles más bajos 
como Suecia, Nueva Zelanda, Cana-
dá, Alemania o Noruega.

alejandro t. ramírez
Santiago

turo, porque una buena red física 
es necesaria siempre. Las empre-
sas con implantación en el on-line 
empiezan a valorar el tener una 
red física, porque le da presencia y 
seguridad al cliente. Además, por 
ejemplo, en el III Encuentro AGEO 
hablaremos de los salones de juego, 
que en algunas comunidades han 
resistido mejor la crisis y su evolu-
ción tecnológica. 

¿Que están haciendo bien otras 
comunidades que no esté hacien-
do Galicia? En el III encuentro de 
AGEO estará el regulador vasco 
Aitor Uriarte. ¿Es el País Vasco un 
modelo a seguir aquí en Galicia?

No es que se esté haciendo bien 
o mal en otras comunidades, lo que 
se debería de hacer es recuperar la 
unidad de mercado. Desde AGEO 
la consideramos un factor estra-
tégico, le pondré un ejemplo, no 
puede ser que haya que homolo-
gar una máquina en todas y cada 
una de las administraciones auto-
nómicas, y que unas las aprueben 

y otras no, no beneficia a nadie. 
   Este año nos acompaña en una 
mesa de debate el director de Jue-
gos y Espectáculos del Gobierno 
vasco, Aitor Uriarte, en la que se 
analizará la evolución del salón 
de juego como eje de nuestra ac-
tividad. Es un político reconocido, 
implicado con el sector, con dilata-
da experiencia y ha impulsado un 
nuevo Reglamento del Juego que 
es ya la referencia, porque apuesta 
por un texto único que da coheren-
cia a la regulación y la actualiza de 
manera flexible a la evolución del 
mercado; ahora tendremos que ver 
cómo funciona en la práctica. 

¿Cuáles son las tres grandes 
 demandas que el sector exige 
a las instituciones? ¿Son cons-
cientes estas últimas del em-
pleo que genera el juego pre-
sencial en nuestra comunidad? 
    Son conscientes, claro, pero no 
lo traducen en hechos. Siempre 

hemos sido mirados de reojo e, 
insisto, somos un sector normal 
como otros. Nuestras demandas 
históricas, y digo históricas porque 
llevamos muchos años pidiéndolas, 
son el ajuste de la fiscalidad en con-
sonancia con nuestras propuestas, 
para tributar sobre beneficios no 
sobre pérdidas. 

Actualmente, contamos con un 
módulo fijo por máquina y si cierra 
un local, por ejemplo, tenemos que 
pagar igual y con un IVA que no 
se puede deducir; es incompren-
sible que hagamos una inversión 
en un elemento productivo, que 
para nosotros son las máquinas y 
que el IVA sea no deducible; somos 
un sector normal, al que se le tiene 
que aplicar los mismos criterios 
que a otra empresa; demandamos 
rapidez en la tramitación normati-
va, para poder aplicar el desarrollo 
tecnológico actual. También recla-
mamos, claro está, caminar hacia el 

“Siempre hemos sido 
mirados de reojo e, insisto, 
somos una actividad 
normal como otras”

“Reclamamos, claro está, 
caminar hacia el mercado 
único y ser tratados igual 
que el modelo ‘on-line’”
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El III Encuentro AGEO pa-
ra la competitividad del 
sector, que organiza la Aso-
ciación Gallega de Empre-
sas Operadoras (AGEO), ya 
tiene fecha. Se celebrará el 
jueves 6 de octubre en el 
Palacio de Exposiciones y 
Congresos (Palexco) de A 
Coruña, confirmándose co-
mo foro de referencia para 
la industria del juego con 
Galicia como altavoz.

Directivos de las princi-
pales firmas nacionales y 
multinacionales, asociacio-
nes y federaciones de em-
presas de ámbito nacional, 
profesionales y expertos se 
darán cita para abordar en 
varias mesas redondas y 
conferencias el futuro del 
juego presencial, convo-
cados por el presidente de 
AGEO, Serafín Portas, co-
incidiendo con los actos de 
celebración del XXXIV Ani-
versario de la Asociación, 
que culminarán con su tra-
dicional cena de gala.

El Encuentro AGEO es-
pera reunir en la presente 
edición a cerca de 200 pro-
fesionales y empresas de 
toda la industria nacional e 
internacional, refrendando 
el éxito del año pasado.

José Calviño
SantiagoNo va más: el sector 

del juego apuesta por 
su futuro en Galicia
A Coruña acoge el 6 de octubre la cumbre de 
referencia de la actividad que organiza AGEO 
// Palexco recibe a 200 profesionales de las 
grandes firmas nacionales e internacionales

FOTO DE la cumbre de juego de 2015 en Santiago, que AGEO traslada este año a A Coruña

Entre las firmas presen-
tes en la edición de 2015 
destacaron Atata Syste-
ms, Bwin, Carfama, Co-
dere, GiGames, KirolBet, 
Egasa Luckia, Merkur Do-
sniha, Metronia, MGA, 
Novomatic, Sportium, Uni-
desa, Worte, Cicor, CreA 
SGR, DMGaming, eServi-
ce, IPS, Serdisga, Techno-
bouncer o Zitro. El quién es 
quién de esta actividad.

La cita cuenta con un 
determinante apoyo insti-
tucional, como confirmó 
la presencia el año pasado 
del director general de Or-
denación del Juego, Carlos 
Hernández, y del vicepresi-
dente de la Xunta, Alfonso 
Rueda, que en la  clausura 
insistió en el compromiso  
con un sector que genera el 
3,65% del PIB autonómico. 

AGEO se creó en 1982 co-
mo enlace entre los empre-
sarios y profesionales del 
sector y las administracio-
nes, para defender y coordi-
nar sus intereses. Además, 
como hace activamente 
con la Xunta, colabora en 
la reestructuración norma-
tiva del juego, en busca de 
un marco que propicie la 
competencia en igualdad 
de condiciones con las ope-
radoras internacionales de 
apuestas y juego online.

Portos detalla 
que se superan  
dos mil barcos 
en tránsito 
Santiago. Los puertos de 
titularidad autonómica de 
Galicia recibieron un total 
de 2.037 barcos en tránsito 
en el primer semestre de 
este año, según el balance 
anual de Portos de Galicia, 
ente público responsable 
de las infraestructuras. 
 Según datos facilitados 
por los propios gestores, 
las dársenas autonómicas 
comprendidas entre Riba-
deo y Baiona incrementa-
ron un 9 % interanual de 
media el número de embar-
caciones en tránsito, lo que 
supone 172 más y confirma 
“la consolidación al alza de 
la actividad portuaria”. 

Hubo predominio de los 
barcos franceses y británi-
cos. El puerto deportivo de 
Baiona, con 268, fue en el 
que más recalaron, segui-
do del de Muros, con 226. 
Los dos de Costa da Morte, 
Muxía  y Camariñas, ronda-
ron los 120 cada uno. En la 
Ría de Vigo Cangas saltó de 
22 a 162 tránsitos. E. P.
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La evolución del sector del 
juego hacia las utilidades 
tecnológicas y su repercu-
sión en el futuro del jue-
go presencial, buscando la 
competitividad, concita la 
expectación del III Encuen-
tro de la Asociación Gallega 
de Empresas Operadoras 
(AGEO) que, a lo largo de 
esta mañana, se celebra en 
el auditorio Arao del Pala-
cio de Congresos y Exposi-
ciones (Palexco) coruñés.

En un denso programa 
de trabajo también se deba-
tirán cuestiones de actuali-
dad como el marco legal, el 
juego responsable y las lla-
madas e-sports, de apuestas 
deportivas. El encuentro 
coincide con el XXXIV ani-
versario de la fundación de 
AGEO, y al mismo asistirán 
más de 150 participantes de 
toda España. El evento está 
patrocinado por conocidas 
firmas del sector: Bwin, 
Codere, Luckia y Sportium.

Los asistentes serán re-
cibidos, a partir de las 9.30 
horas, para formalizar sus 
acreditación, y se abrirá a 
la par una exposición de 
máquinas recreativas en la 
recepción de Sotavento.

La inauguración tendrá 

aLBERTO MaRTÍNEZ
A Coruña

lugar a las diez de la ma-
ñana, a cargo del presiden-
te de la Confederación de 
Empresarios de A Coru-
ña, Antonio Fontenla, tras 
las palabras de bienvenida 
del presidente de AGEO, 
Serafín Portas. La jornada 
constará de dos mesas re-
dondas, ambas moderadas 
por Santiago Moreno, ase-
sor jurídico de AGEO, una 
conferencia, y la lectura de 

Carlos Hernández, izquierda, y Serafín Portas Foto: Ageo

El futuro del juego presencial 
se analiza hoy en a Coruña

conclusiones a las 13.30 ho-
ras, tras la que se procede-
rá a la clausura por Antonio 
Dieter Moure, presidente 
de la Confederación de Em-
presarios de Galicia, acom-
pañado por Serafín Portas.

En la primera mesa re-
donda, a las 10.30 horas, 
se trata el “Salón como ele-
mento central, en el ámbito 
global del juego”, y debaten 
Aitor Uriarte, director de 

Juego y Espectáculos del 
Gobierno del País Vasco; 
Cristina García, secretaria 
general del Club de Conver-
gentes; Francisco Feijóo, 
director jurídico del Grupo 
Luckia; José Vall, presiden-
te de Anesar; Diego Naran-
jo, director de expansión y 
desarrollo del Grupo Vid, y 
Serafín Portas.

A las 11.30 horas, José 
Antonio Gómez Yáñez, pro-
fesor asociado del departa-
mento de Ciencia Política 
y Sociología de la Univer-
sidad Carlos III de Madrid, 
impartirá la conferencia 
“La industria del juego en 
una sociedad en transfor-
mación. Galicia y España”. 

Tras un descanso, a las 
12.30 horas se celebrará la 
segunda mesa redonda, és-
ta sobre “Evolución de la 
oferta de juego, fuera de los 
locales específicos”, con la 
participación de Fernando 
Prats, director de Tributos 
y Gestión de Juego de la Co-
munidad de Madrid; Luis 
Menor, director de Interior 
de la Xunta; José González, 
presidente de Luckia; Ale-
jandro Casanova, director 
digital de Recreativos Fran-
co; Carlos Duelo, director 
de relaciones instituciona-
les de Cirsa, y Serafín Por-
tas, presidente de AGEO.

A directora da EGAP: A 
formación é basica para 
unha Administración 2.0
Santiago. “É preciso un 
cambio de paradigma pa-
ra que a innovación tec-
nolóxica se converta en 
impulsora da simplifica-
ción administrativa, a axi-
lidade dos procedementos 
e a accesibilidade dos ser-
vizos, xa que o emprego 
de medios telématicos ten 
que redundar nunha maior 
eficacia e eficiencia no fun-
cionamento da Adminis-
tración”. Esa foi unha das 
conclusións da directora 
da EGAP, Sonia Rodríguez-
Campos, na presentación 
do libro La actualización de 
la Administración electróni-
ca, dirixido polos profesores 
Marcos Almeida Cerreda e 
Luis Míguez Macho. 

Durante a súa interven-
ción, Sonia Rodríguez-Cam-
pos loou esta publicación 
pola súa labor de análise 
dos dereitos da cidadanía 
fronte á administración 
electrónica e do papel dos 
poderes públicos neste con-
texto. No caso concreto de 
Galicia, destacou, o Gober-
non deu un lugar priorita-
rio na súa actuación a todas 
aquelas cuestións relacio-
nadas coa administración 
electrónica como motor 
impulsor da calidade de vi-
da e da inclusión social. 

A directora da EGAP lem-
brou a alta demanda que 
rexistran os cursos relacio-
nados coas tecnoloxías da 
información. M.a.

A presentación tivo lugar na Facultade de Dereito Foto: Egap

“La descentralización local aumenta la 
desigualdad”,  advierten los expertos 
Santiago. “La descentralización 
local aumenta la desigualdad”. 
Ésta es la principal conclusión 
de uno de los estudios presenta-
dos por los expertos Giorgio Bro-
si (Italia) y Juan Pablo Jiménez 
(Argentina), que ayer participa-
ron en las V Jornadas Iberoame-
ricanas de Finanzas Locales. Una 
importante cita que reúne desde 
ayer por la mañana en Santiago 
a una veintena de académicos e 
investigadores de América Latina 
y Europa, recibidos por coordina-
dor del Grupo Colmeiro, el cate-
drático de Economía Aplicada de 
la USC, Luís Caramés. 

En esta primera sesión, mode-
rada por Miguel Vázquez Taín, 
presidente del Consello Gallego 
de Colegios de Economía, el pro-
fesor de Economía de la Univer-
sidad de Turín (Italia), Giorgio 
Brosio, presentó un estudio lleva-
do a cabo con la colaboración de 
Juan Pablo Jiménez sobre la rela-
ción entre desigualdad personal y 
territorial en un sistema descen-
tralizado. Para ambos expertos, 

el sistema centralizado tiende a 
beneficiar a las regiones más po-
bres. Caramés, por su parte, cen-
tró su intervención en el gasto 
público, la deuda y la situación 
creada tras la crisis, que según 
el catedrático llevó a una relativa 
recentralización en varios países 
de Europa, mientras que la inver-
sión pública regional se ha estan-
cado con el consecuente efecto 
sobre el crecimiento. ECg

Una veintena de académicos 
e investigadores de América 
Latina y Europa se reúnen 
desde ayer en Santiago

El catedrático de la USC 
Luís Caramés afirma que la 
crisis económica estancó la 
inversión pública regional

Participantes en las V Jornadas Iberoamericanas de Finanzas Locales
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La nueva tienda de Zara, situada en el centro comercial Sylvia Park de Auckland

Zara amplía mercado en el Hemisferio Sur 
con su primera tienda en Nueva Zelanda  
EN AUCKLAND Inditex está 
de estreno un día más. El 
imperio textil con sede en 
Arteixo estrena una nueva 
tienda en Nueva Zelanda y 
amplía mercado en el He-
misferio Sur. De la mano 
de su buque insignia, Zara, 
la compañía que preside 
Pablo Isla desembarca en 
el centro comercial Sylvia 
Park, en Auckland, con un 
espacio de 2.552 metros 
cuadrados. El estableci-
miento incluye casi 1.850 

metros cuadrados de espa-
cio comercial, donde 
muestra todas las colec-
ciones de la enseña. El al-
macén de Sylvia Park, al 
igual que la tienda, incor-
pora todos los criterios de 
construcción ecológica es-
tablecidos por el plan 
medioambiental de la 
compañía. En la actuali-
dad, más de la mitad de las 
tiendas de Inditex en todo 
el mundo ya son ecoefi-
cientes, lo que les hace 

consumir un 30% menos 
energía y la mitad de agua 
en comparación con un es-
tablecimiento convencio-
nal. El gigante textil 
gallego alcanza así su no-
veno mercado en el He-
misferio Sur, donde cuenta 
con 102 tiendas. Esta aper-
tura también supone el 
quinto nuevo mercado pa-
ra la marca este año y per-
mite a Inditex ampliar su 
alcance a 93 países de todo 
el mundo. rEDACCióN

1 Conferencia: La indus-
tria del juego en una so-
ciedad en transformación. 
José Antonio Gómez, de 
la Universidad Carlos III, 
hizo una recomendación a 
los empresarios: “No ha-
blen de jugadores, hablen 
de clientes”. Argumentó 
con datos que en 2015 en 
España se produce el 92% 
del consumo de 2008 pese 
al repunte del pasado año, 
y que de los 440 euros que 
cada persona destinaba al 
ocio en 2006, ahora no pa-
sa de 300, y destacó que el 
sector del juego en Galicia 
resistió bien la crisis. 

Serafín Portas: “El juego 
presencial responsable ha 
de generar crédito social”
En su tercer encuentro, la Asociación Gallega de Empresas 
Operadoras reclama unidad normativa y una fiscalidad justa

“El juego presencial res-
ponsable ha de generar 
crédito social, somos un 
sector económico más, y el 
nivel de juego problemáti-
co no alcanza el 0,3%, sien-
do el más bajo de Europa”, 
reivindicó Serafín Portas, 
presidente de la Asociación 
Gallega de Empresas Ope-
radoras (Ageo), que cum-
plió 34 años. Lo hizo ayer 
en la celebración en el Pa-
lexco herculino, del tercer 
encuentro para la competi-
tividad del sector, durante 
su participación en la mesa 
redonda El salón como ele-
mento central, en el ámbito 
global del juego.

Portas quiso diferenciar 
el juego presencial en lo-
cales, salones, bingos y ca-
sinos con el que crece por 
Internet sin tanto control. 
Por ello defendió que el 
sector del juego presencial 
“tiene futuro, y mucho”, 
aunque debe “adaptarse” a 
la introducción de nuevas 
modalidades. Así, en casi 
todas sus intervenciones, 
siempre  apeló al juego res-
ponsable.

PETICIONES. No obstan-
te, para hacer realidad ese 
futuro del sector del juego 
presencial, como voz repre-
sentativa desde Galicia rei-
vindicó una vez más, en el 
acto de clausura y ante el 
vicepresidente de la Xunta 
de Galicia, Alfonso Rueda, 
que para que ello sea posi-
ble se necesitan “tres ejes: 
una tendencia a una menor 
regulación, una proporcio-
nalidad impositiva y una 
convergencia tributaria”. 
“Somos un sector normal 
y queremos tener una rela-
ción fluida con la Adminis-
tración, porque generamos 
empleo y riqueza”, mani-
festó Portas.

Expresó que hay que 
plantear una normativa 
“con una visión a 8 o 10 
años”, y también “norma-
lizar la imagen del sector 

ALbErto mArtíNEZ
A Coruña

Desde la izquierda, Alfredo González, Antonio Dieter, Alfonso Rueda y Serafín Portas. Foto: Almara

hacia los consumidores de 
ocio porque el juego pre-
sencial es una modalidad 
de entretenimiento sano 
y ello nos hace más fuerte 
ante el on-line”, y reiteró 
que “España no tiene pro-
blemas sociales del juego”.

APOYO DE LA CEG. En el 
acto de clausura, el presi-
dente de la Confederación 
de Empresarios de Galicia, 
Antonio Dieter Moure, re-
cordó que el sector “mueve 
casi el 4% del PIB autonó-
mico”, y consideró que “el 
futuro pasa por la unidad 
empresarial”, porque “el 
juego se enfrenta a impor-
tantes retos”, entre los que 
citó “una necesaria unidad 
nacional de mercado en 
vez de 17 normativas auto-
nómicas, y la competencia 
on-line”. “Se precisan unas 
reglas de juego justas para 
el juego”, sentenció.

Clausuró el encuentro el 
vicepresidente de la Xun-
ta en funciones, Alfonso 
Rueda, quien destacó a es-
ta jornada como “referen-
te de debate del sector del 
juego en España”. También 
incidió en la importancia 
de ver a este sector como 
uno más dentro de la nor-
malidad social –“el juego 
no es un problema social, 
es un sector normalizado 
en cuanto al impacto so-
cial”, puntualizó–. Expresó 
además que desde la Ad-
ministración hay una rela-
cion fluída, pero pidió que 
dentro del sector se llegue 
a acuerdos unánimes so-
bre la normativa. “Hay que 
abordar una Ley de Juego”, 
concluyó el vicepresidente.

2 Mesa: el salón como 
elemento central en el 
ámbito global del juego. 
Participaron Aitor Uriarte, 
Cristina García, Francis-
co Feijóo, José Vall, Diego 
Naranjo, Serafín Portas, 
y el moderador Santiago 
Moreno. Coincidieron en 
la importancia de cono-
cer los gustos del cliente 
presencial, analizaron la 
importancia de adaptar 
la regulación a las nuevas 
tecnologías sin cortapisas, 
y consideraron estudiar su 
implantación con termina-
les en los salones para dar 
más opciones al cliente.

LAs CLAves  deL III
enCuentro AGeo

Alfonso Rueda: “Es un 
sector normalizado 
en cuanto al impacto 
social, no un problema”

Antonio Dieter: “Mueve 
casi el 4% del PIB 
gallego, pero precisa 
unidad empresarial”

3 Mesa: evolución de la 
oferta del juego fuera de 
los locales. Intervinieron 
Fernando Prats, Luis Me-
nor, José González, Ale-
jandro Casanova, Carlos 
Duelo, Serafín Portas y el 
moderador Santiago Mo-
reno. Debatieron sobre 
que los juegos novedosos 
tienen difícil encaje en la 
hostelería, a pesar de ser 
el subsector más rentable 
(55% del negocio), y so-
bre la compatibilidad de 
las nuevas máquinas de 
apuestas con las máquinas 
B tradicionales. No hubo un 
acuerdo en limitarlas. 
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La Quinta
El PSOE nos vuelve a meter en el laberinto

CASI DE REPENTE, el escenario más 
probable es el de la investidura de Ma-
riano Rajoy, lo que le ahorraría a Espa-
ña un bochorno internacional y nos 
sacaría de una parálisis gubernamental 
que está a punto de costarnos cara en 
términos de recuperación económica. 
Todo parece a favor, pero, sin embargo, 
el fantasma de las terceras elecciones si-
gue sobrevolándonos y pone en cuaren-
tena la teoría –¿interesada?– de que el 
gran obstáculo era Pedro Sánchez. Bo-
rrado de escena el ecce homo del PSOE, 
el aún principal partido de la oposición 
no encuentra la manera digna de anun-
ciar que va a dejar gobernar al PP, el 

partido que ganó los comicios del 20-D  
y volvió a ganar, con mayor holgura, los 
del 26-J. La situación es cualquier cosa  
–díganle kafkiana, díganle esperpéntica, 
díganle, por supuesto, indignante– me-
nos normal. Veamos: el jueves nos desa-
yunamos con las portadas de prensa 
advirtiendo de que Rajoy se iba a apro-
vechar de la debilidad socialista para 
dar una vuelta de tuerca y exigir garan-
tías de estabilidad. Esa misma mañana, 
el presidente en funciones dejó quedar 
mal a un cuarto poder venido a menos y 
aseguró que no pondrá condiciones pa-
ra su investidura: “Lo urgente, razona-
ble y sensato es que haya Gobierno, y no 

se trata de ponerles exigencias a unos ni 
a otros. Se trata de construir y de dejar 
los debates. Ir a unas terceras elecciones 
sería un disparate”. El sentidiño del in-
quilino de La Moncloa debería despejar 
definitivamente el tortuoso camino ha-
cia su investidura con casi un año de re-
traso, pero tal vez no. El PSOE continúa 
perdido en su particular laberinto y la 
respuesta de Javier Fernández, presi-
dente de la gestora, nos devuelve a un 
escenario taquicárdico, a un territorio 
comanche plagado de minas, cuando 
advierte de que “podremos consentir o 
no la investidura, pero en ningún caso 
vamos a proporcionar estabilidad; el PP 

se la tendrá que ganar, deberá buscarla 
día a día”. Traducido al cristiano, la di-
rección socialista poco menos que le po-
ne la alfombra a Rajoy para que se dé un 
cómodo paseo hasta las urnas del 18-D. 
La gran pregunta que quizás se esté ha-
ciendo ya el presidente en funciones es, 
visto lo visto, si debe escoger entre lo 
menos malo de convocar unas terceras 
elecciones que podrían reforzar su ma-
yoría, o lo peor de un Gobierno débil, 
controlado por la oposición y obligado,  
a la postre, a acortar y cerrar en falso 
otra legislatura fallida. Rajoy ha tendido 
la mano. Le toca al PSOE estar a la altu-
ra de los intereses de España.

GUERRA DE LOS PUBS No hay que ser 
un lince para intuir que el alcalde de 
Santiago se ha metido en un avispero 
de cuidado –otro más– al dar a los 
pubs esperanzas en torno a ver dulci-
ficada la legalidad relativa a niveles 
sonoros, aforos, etc... El problema se 
ha enfocado tan mal que algunos hos-
teleros, por las declaraciones que han 
hecho en los últimos días, piensan ya 
que podrán acoger en sus locales, gra-
cias a esa dulcificación, a más clientes 
de los permitidos por la normativa, 
cuando tal posibilidad no puede ser 
contemplada por ponerse en juego la 
seguridad de los clientes. Una cosa es 
tratar con los empresarios del sector 
cómo abordar el arreglo de ciertas de-
ficiencias que pueden llevar al cierre 
a muchos locales que están ubicados, 
frecuentemente, en sótanos con esca-
sa ventilación, y otra muy diferente 
transmitir la idea, como así se ha he-
cho, que se intentará hacer la vista 
gorda en cuestiones que, como la su-
peración del aforo tasado, afectan di-
rectamente a la seguridad. Lo mismo 
pasa con el nivel sonoro: no se puede 
superar, y para eso los locales tienen 
que invertir en materiales aislantes. 
No hay otro camino, pese a que No-
riega esté cultivando el buenrollismo.

Noriega se cuela 
en otro ‘avispero’

Garantía para
los ciudadanos
POLÉMICA Dijo ayer Alberto Núñez 
Feijóo lo que piensan la mayoría de 
ciudadanos: sería un despropósito  
que el Adif (o Renfe)  hubieran omiti-
do información importante o decisi-
va sobre el accidente del Alvia en 
Angrois. “No es fácil de entender”, 
fue la contundente respuesta del 
reelegido presidente de los gallegos 
lo que él calificó como un error im-
portante. Cuando hay vidas humanas 
por medio hay que ser extremada-
mente cuidadoso y, en un estado de 
derecho, no podemos andar con me-
dias tintas ni ocultando informes. 
Tarde o temprano la verdad prevale-
ce y, como también dijo Feijóo, todos 
sin excepción queremos saber lo que 
ocurrió en la fatídica curva de A 
Grandeira. Y al frente de ese sin ex-
cepción hay que situar al juez y fiscal 
del caso, injustamente acusados por 
algunas asociaciones de víctimas del 
accidente. Respetando su dolor, que 
todos entendemos y compartimos, 
no se puede dudar de la independen-
cia judicial y no de debe cuestionar 
decisiones de los cargos públicos 
cuando no gustan. Lo decía ayer Mi-
guel Ángel Cádenas, el presidente del 
TSXG: la responsabilidad de los jue-
ces es garantía para los ciudadanos. 

ASÍ NO

Chapuza en la rúa Santa Clara de Compostela

envíe sus fotos-denuncia a opinion@elcorreogallego.es

cuAdrO de hONOr

El juego, un sector normalizado en la sociedad
TESÓN. Desde 1977 el juego es legal en España, está re-
gulado y cumple su función de entretenimiento dentro 
del ocio personal. Desde la Asociación Gallega de Empre-
sas Operadoras, su presidente Serafín Portas, insiste en 
quitarse esa mala fama del pasado siglo, porque solo el 
0,3 % de los jugadores tienen problemas, el porcentaje 
más bajo de los países desarrollados. De ahí que piense 
que desde su sector se debe generar un mayor crédito en 
la sociedad, y el encuentro con expertos celebrado ayer 
en A Coruña sirve para transmitir ese mensaje positivo.

Serafín Portas

Lo que se supone que fue un intento de arreglar la calle acabó convirtiéndose en 
una auténtica chapuza que dejó al aire un peligroso agujero en la rúa de Santa 
Clara, esquina con Ruela da Estila. Lleva así varios meses y, según los propios ve-
cinos, la chapa que tapona el hueco no deja de moverse con el paso de la gente.
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